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Summary

        
A prospective study was done in 16 asymptomatic patients on chronic haemodialysis after implantation of a PTFE vascular access. A high percentage (50 %) of these grafts turned out to be stenotic somewhere along their course. All these stenoses were detected by real-time ultrasound (accuracy 100 %). Accuracy for Doppler examination was less, being 95 % for spectral broadening and 98 % for increased systolic peak flow frequency. So real-time ultrasound with or without Doppler examination is the preferable method for early detection of stenosis in PTFE dialysis shunts in asymptomatic patients.


      
        
Zusammenfassung

        
An 16 asymptomatischen Patienten wurde eine prospektive Studie über chronische Hämodialyse nach Implantation eines vaskulären Shunts aus Polytetrafluoräthylen (PTFE) durchgeführt. Ein hoher Prozentsatz (50 %) der Implantate erwies sich als an beliebiger Stelle verengt bzw. stenotisch. Alle derartigen Stenosen wurden mittels real-time-Sonographie mit einer Genauigkeit von 100 % ermittelt. Bei der Dopplermethode war die Genauigkeit geringer (95 % bei spektraler Verbreiterung und 98 % bei Erhöhung der systolischen Spitzendurchflußgeschwindigkeit). Real-time-Sonographie mit oder ohne Doppleruntersuchung ist daher die Methode der Wahl zur frühzeitigen Feststellung einer Stenose bei Anwendung eines PTFE-Dialyseshunts bei asymptomatischen Patienten.
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